## Einsatz Indien 28.02.2025 bis 10.03.2025 in Chittapur, Bundesstaat Karnataka

Kaum hatten wir uns versehen, saßen wir im Flugzeug nach Hyderabad. Seit unserer Rückkehr im letzten Jahr hatten wir das Wiedersehen groß im Kalender markiert. In Hyderabad angekommen, machten wir uns auf die vierstündige Weiterreise. Die herzliche Begrüßung am Flughafen durch Sister Lucy und die zunehmende Sommerhitze steigerten unsere Vorfreude auf Chittapur.

Zunächst ging es durch die Stadt, wir ließen die vertrauten Bilder und Klänge des Geschehens auf uns wirken. Tuk- Tuks, Autos und Motorräder wechselten sich ab, während Ochsenkarren und freilaufende Kühe durch den dichten Autoverkehr zogen. Auf der Landstraße in Richtung Bundesstaat Karnataka erstreckte sich die Landschaft vor uns. Eine vertraute Abbiegung nach der anderen nahm ihren Verlauf. Dann, das lang ersehnte Wiedersehen – wir waren endlich angekommen.

Für diesen Einsatz stellte das deutsche medizinische Team: Dr. Uta Knape für den Bereich MKG und plastische Chirurgie, Dr. Mareen Riedel für die Viszeralchirurgie, Dr. Ernst Krefft für die Anästhesie, sowie Daniela Siewers als Anästhesie-Assistenz, Denise Oppermann und Katharina Geißler als OP-Assistenz. Bei unserem Einsatz konnten 19 viszeralchirurgische Eingriffe und 4 Operationen bei Kindern inklusive Spalten durchgeführt werden. Das neue Sonographie-Gerät wird ganzjährig eingesetzt, was die diagnostischen Möglichkeiten erheblich verbessert. Der Recall (die Nachkontrollen) der im Vorjahr operierten Patienten ergaben positive Ergebnisse und bestätigten den Erfolg der Behandlungen. Es sind diese besonderen Momente, die unseren Einsatz wertvoll machen und uns mit Dankbarkeit erfüllen.

In den letzten Monaten wurden mit unserem Ambulanzfahrzeug (Mobile Medical Services) zahlreiche Dörfer besucht. Unser lokal engagiertes Team aus Ärzten und Pflegekräften fährt mehrmals in der Woche in abgelegene Gebiete, um den Menschen vor Ort Zugang zu lebenswichtigen Gesundheitsdiensten zu ermöglichen. Neben den Tumor- und Augen-Screenings bieten wir auch allgemeine medizinische Versorgung an, einschließlich der Behandlung von akuten und chronischen Erkrankungen und Gesundheitsberatung. Die Einsätze werden von der lokalen Gemeinschaft sehr geschätzt und die Bewohner vertrauen in unsere Arbeit. An einem Tag während unseres Einsatzes haben wir das Team begleitet und unterstützt. Wir sind stolz darauf, einen Beitrag zur Gesundheitsversorgung in diesen Regionen zu leisten und werden unsere Arbeit mit unverminderter Leidenschaft fortsetzen.

Im Hintergrund zu unserem medizinischen Einsatz fanden zahlreiche Aktivitäten für die Kinder der Stiftung Kinderhilfe Chittapur e.V. statt. Unsere neuen Tischtennistische wurden eingeweiht und erfreuten sich großer Beliebtheit. Vor unserer Abreise konnten wir auch die Basketballkörbe anbringen und sogar die ersten Trainingseinheiten durchführen. Auch unter dem Ärzteteam entwickelten sich sportliche Ambitionen. Eine wunderbare Gelegenheit, sich mit den Kindern auszutauschen und gleichzeitig die Tage ausklingen zu lassen.

Unsere Bilder sagen mehr als tausend Worte. Ein herzliches Dankeschön an Chittapur und an pro Interplast Seligenstadt für die beständige Unterstützung unseres medizinischen Projektes.

Dr. Uta Knape

























